



前に進めば道は開ける

会長 山下壯一



第49号
3.3.2
発行 島根県立平田高等学校
暁星会 印刷 (有)西村印刷

暁星会員皆様に於かれましては、日々ご健勝にてお過ごしのことと存じます。平素より当会及び母校平田高等学校に対しまして、格別のご支援を賜り衷心より厚く御礼申し上げます。

この一年間は平田高校に於きましても、新型コロナウイルス禍の影響を受けた激動の年であります。

野球部・創部以来七十年にして、初めて掴んだ甲子園への切符。糸余曲折を経て、一試合だけの交流試合となりましたが、悲願の「甲子園の土を踏む」ことになり、球児達は元より多くの人々にとっても大きな喜びとなりました。暁星会員皆様方よりも多額のご支援を賜り改めまして厚くお礼を申し上げます。コロナウイルス感染拡大により、開幕直前に選抜大会と、夏の選手権大会が中止されました。しかしながら球児達は「夢を抱き・情熱を燃やし続けて」気丈に歩みました。去る八月十一日・長崎県諫早市の創成館高校と対戦致しました。惜敗は致しましたが全員野球で爽やかに試合を納め、応援をして頂いた皆様方に素晴らしい感動を与えてくれました。

平田高校開校以来の快挙に対し、記念碑



島根県で初の十連覇達成の栄光を讃え「顕彰碑」を建立致しました。完成は二月二十五日であります。この会報がお手元に着く頃には「野球記念碑」の対面に

校駅伝競走大会・十連覇達成記念の顕彰碑がまたひとつ輝きを放ちます。こちらの顕彰碑も機会を得て是非ご覧ください。今年の各大会は男女チーム共に今年度以上の成績が期待されます。

他の体育・文化の部活動に於いても柔道部の素晴らしい活躍を始め、各部門それぞれに立派な成績納められました。各部活動の様子は別欄にて報告されています。辛く苦しい日々の中に「耐え忍び」ながら「文武両道」に努力された生徒の皆さんに對しまして、心から敬意を表すると共に感謝申し上げます。

翻弄され苦難の日々を懸命に歩んだ「監督と球児達」の作文集を発刊致しました。球児達の「汗と涙」の結晶である記念碑と冊子は、全ての生徒達や後に続く若者達に「夢を諦めず・感謝の心を持つ」その大切さを語つてくれると思います。

そして、陸上競技部に於いては「島根県高等学校駅伝競走大会」に於いて、「男女アベック優勝」の快挙を成し得ました。男子チームは常勝「出雲工業高校」を破り、悲願の初優勝を果たしました。また女子チームは県内初の「十連覇」(十二度目の優勝)の偉業を達成致しました。去る十二月二十日・京都都大路を男女チームそれぞれに力走を致しました。特に女子チームは過去最高の二十五位の順位を收め、都大路を疾走する出雲の姫神達の勇姿を全国に披露致しました。

平素より本校の教育活動に對してご理解・ご協力を賜り、甲子園出場の夢を叶えることができないのではないかと心配しましたが、創部以来七十年の悲願であつた甲子園出場の夢を叶えることができました。八月十一日の第二試合で長崎県の創成館高校と対戦し、平田高校らしい全員野球で強豪校相手に終盤までほぼ互角に試合を進め、元気あふれるさわやかなプレーをたくさん見せてくれました。残念ながら「甲子園で校歌を歌う」という目標を達成することはできませんでしたが、自分たちの力を出し切ったナイスゲームでした。交流試合は無観客での開催であったため、試合当日は全校生徒が学校に集まり、教室でテレビを観ながら応援しました。地域の方々には平田文化館に開設されたパブリックビューイングで応援していただきました。甲子園初出場の感動を少しは共有できたのではないかと思います。

また、陸上競技部は、十月三十一日に行われた島根県高校駅伝で、男子は出雲工業高校の二十五連覇を阻止して初優勝、女子

を建立致しました。沢山の皆様方に是非母校にお立ち寄りを頂き、「暁星会館・プラタナス会館」の前に輝きを放つ記念碑をご覧頂きたいと思います。また、甲子園球場で球児達が活躍した記録誌と、時の流れに翻弄され苦難の日々を懸命に歩んだ「監督と球児達」の作文集を発刊致しました。球児達の「汗と涙」の結晶である記念碑と冊子は、全ての生徒達や後に続く若者達に「夢を諦めず・感謝の心を持つ」その大切さを語つてくれると思います。

そして、陸上競技部に於いては「島根県高等学校駅伝競走大会」に於いて、「男女アベック優勝」の快挙を成し得ました。男子チームは常勝「出雲工業高校」を破り、悲願の初優勝を果たしました。また女子チームは県内初の「十連覇」(十二度目の優勝)の偉業を達成致しました。去る十二月二十日・京都都大路を男女チームそれぞれに力走を致しました。特に女子チームは過去最高の二十五位の順位を收め、都大路を疾走する出雲の姫神達の勇姿を全国に披露致しました。

このような状況の中、本校野球部が「二〇二〇年甲子園高校野球交流試合」に出場したことは、明るい話題として大きく報道されました。二十一世紀枠として出場することが決まっていた「第九十二回選抜高等学校野球大会」が開幕直前に中止となり、一時は甲子園の晴れ舞台で選手たちの勇姿を見ることができないのではないかと心配しましたが、創部以来七十年の悲願であつた甲子園出場の夢を叶えることができました。八月十一日の第二試合で長崎県の創成館高校と対戦し、平田高校らしい全員野球で強豪校相手に終盤までほぼ互角に試合を進め、元気あふれるさわやかなプレーをたくさん見せてくれました。残念ながら「甲子園で校歌を歌う」という目標を達成することはできませんでしたが、自分たちの力を出し切ったナイスゲームでした。交流試合は無観客での開催であったため、試合当日は全校生徒が学校に集まり、教室でテレビを観ながら応援しました。地域の方々には平田文化館に開設されたパブリックビューイングで応援していただきました。甲子園初出場の感動を少しは共有できたのではないかと思います。

また、陸上競技部は、十月三十一日に行われた島根県高校駅伝で、男子は出雲工業高校の二十五連覇を阻止して初優勝、女子

地域から信頼される、魅力と活力のある学校づくりの推進

校長 坂根昌宏



平素より本校の教育活動に對してご理解・ご協力を賜り、甲子園出場の夢を叶えることができないのではないかと心配しましたが、創部以来七十年の悲願であつた甲子園出場の夢を叶えることができました。八月十一日の第二試合で長崎県の創成館高校と対戦し、平田高校らしい全員野球で強豪校相手に終盤までほぼ互角に試合を進め、元気あふれるさわやかなプレーをたくさん見せてくれました。残念ながら「甲子園で校歌を歌う」という目標を達成することはできませんでしたが、自分たちの力を出し切ったナイスゲームでした。交流試合は無観客での開催であったため、試合当日は全校生徒が学校に集まり、教室でテレビを観ながら応援しました。地域の方々には平田文化館に開設されたパブリックビューイングで応援していただきました。甲子園初出場の感動を少しは共有できたのではないかと思います。

さて、令和二年度は、新型コロナウイルスに振り回され、これまでに経験したことわざつて多大なご支援をいただき、厚く御礼申し上げます。

誠にありがとうございます。特に、野球部の甲子園出場に際しましては、物心両面にわたつて多大なご支援をいただき、厚く御礼申し上げます。

さて、令和二年度は、新型コロナウイルスに振り回され、これまでに経験したことわざつて多大なご支援をいただき、厚く御礼申し上げます。

誠にありがとうございます。特に、野球部の甲子園出場に際しましては、物心両面にわたつて多大なご支援をいただき、厚く御

り、急事態宣言が出されて経済活動が停滞した感染が拡大する中、新年度早々、全国に緊急事態宣言が出されて経済活動が停滞したり、世界的な感染拡大によって東京オリンピック・パラリンピックが延期になつたりするなど、社会全体に大きな影響がありました。島根県内でも感染が発生したため、県立学校は四月二十日から一ヶ月を超える臨時休業となり、学校再開前にはクラスを半分に分けて授業を行う分散登校を実施しました。部活動にも大きな影響があり、県総体やインターハイ、文化部の各種大会は中止となりました。特に三年生にとっては高校での部活動の集大成ともいうべき機会が失われ、完全燃焼できなかつたことはとても残念でした。

このような状況の中、本校野球部が「二〇二〇年甲子園高校野球交流試合」に出場したことは、明るい話題として大きく報道されました。二十一世紀枠として出場することが決まっていた「第九十二回選抜高等学校野球大会」が開幕直前に中止となり、一時は甲子園の晴れ舞台で選手たちの勇姿を見ることができないのではないかと心配しましたが、創部以来七十年の悲願であつた甲子園出場の夢を叶えることができました。八月十一日の第二試合で長崎県の創成館高校と対戦し、平田高校らしい全員野球で強豪校相手に終盤までほぼ互角に試合を進め、元気あふれるさわやかなプレーをたくさん見せてくれました。残念ながら「甲子園で校歌を歌う」という目標を達成することはできませんでしたが、自分たちの力を出し切ったナイスゲームでした。交流試合は無観客での開催であったため、試合当日は全校生徒が学校に集まり、教室でテレビを観ながら応援しました。地域の方々には平田文化館に開設されたパブリックビューイングで応援していただきました。甲子園初出場の感動を少しは共有できたのではないかと思います。

は十年連続十二回目の優勝を成し遂げ、男女アベックで十二月二十日に京都で行われた全国高校駅伝に出場しました。日頃の厳しい練習に裏付けられた自信とチームメイト同士の信頼を基盤として、当日のレースでは、男子も女子も一人一人が粘り強く走り、持つていて力をしっかりと發揮してくれました。NHKテレビで生中継されましたので、都大路を走る雄姿をご覧になつていただいたこと思います。男子は初出場ながら四十三位、女子はこれまでの最高順位を上回る二十五位というすばらしい結果でした。男女とも一、二年生を中心のチームであるため、来年度もアベック出場が期待されます。

こうした部活動の活躍や一昨年度から取り組んでいる文部科学省「地域の協働による高等学校教育改革推進事業」に関わる取組など、本校の話題が新聞やテレビに取り上げられる機会が増え、平田高校は今、島根県で最も勢いのある学校だと言われています。この勢いを今後も持続していくためには、地域の少子化が急激に進んでいく状況にあつても、島根県教育委員会が適正規模の最低ラインとする現在の一学年四学級の規模を維持することが必要です。そのためには、これまでの「文武両道」に加えて平田高校ならではの教育の魅力化を進め、選ばれる学校づくりに取り組んでいかなければなりません。本校は普通科のみの高校であるため、特色を出しにくい面がありますが、平田地域に唯一の高校であることや生徒の地元志向が強いことなどから、地域と連携して人材を育成する教育活動に力を入れることが、平田高校の大きな魅力になると考えています。文部科学省の事業は令和三年度で終了しますが、その後も引き続き地域の皆様の協力を得ながら体験的で探究的な学びに取り組み、さらなる質の向上を目指したいと思っています。

柔道部
二年 福田 大和

「高校チャンピオンを目指して」 柔道部

上位大会 出場者から

このたび卒業する百五十五名は、「地域協働学習」に取り組んだ一期生です。本校で学んだことを基盤として、将来は地域人材として活躍してほしいと思います。また、これからは学校の外から母校を支える強力な応援団になつてくれることを期待しています。そのためにも、暁星会の先輩方と関わる機会を大切にして、人間関係を広げてほしいと思います。先輩の皆様には、新会員を快く受け入れていただきますようお願いします。母校への熱い思いを接点として結集し、組織的にご支援いただくことほど学校にとって心強いことはありません。こうした同窓生同士のつながりを広げたり強めたりするため、私は近い将来、暁星会総会が開催されることを期待しています。

最後になりましたが、私は令和二年度末をもちまして定年退職いたします。暁星会員の皆様には、いろいろとお世話になりました。怪我をしていました。平田高校には三年間勤務し、様々なことを経験させていただきました。充実した毎日を送ることがでありますように、よろしくお願い申し上げます。

わつっていましたが、出来る範囲で部員と先生と一緒に準備をしてきました。ですが、俳句甲子園も例に洩れず現地開催はあえなく中止となりました。

悔しい思いをしたのは部員全員だった思います。最後の大会となるはずだった三年生、主力として臨むはずだった二年生、それぞれやるせない気持ちでした。それでも、時間は刻々と過ぎていきます。私達は、い

私と文芸

三年陰山悠華

す。また、自分が最後に携わったこの作品は、最も質の高い作品ができたと感じました。この作品も全国大会に出場でき、とても嬉しかったです。

放送部に入つて、本当に多くのことを学びました。平田に住んでいても知らなかつた地域の魅力、人に伝えるための難しさ、人間性の成長など、この部活動に入つたからこそ学べたことだと思います。三年間を振り返ると、途中で投げ出していくなるほど苦しいときもありました。でも乗り越えてきたからこそ、入部して良かったと思えます。この放送部に入つて本当に良かったです。



と、言いたかつたことを見つめなおしていきます。この作業は羞恥と苦悩の連鎖です。作品が完成せず結果的に徒労となることもあります、完成した時の爽快感は何ものにもかえがたい喜びです。

これから私は大学に進学し、今まで以上に沢山のことを学びます。高校生では理解できなかつた、知らなかつた喜びや苦しみも経験すると思います。そして、創作を続けられるかわからませんが、文芸作品には常に目を向けたいです。なにかどうしようもないものを背負つてしまつたとき、創作という私にとっての救いの手を、忘れないために。

ま自分たちができる事を懸命にやっていました。三年生は部誌づくりや新入部員作品作り、二年生は進路の準備をしながらの獲得など、それぞれが現状の最善を尽くせたと思います。また、この厳しい情勢下で、に刺激され、創られた作品もありました。これからも「今」を吸収し、自分たちの創作の糧にしていただらうと思います。

私は作品を作るとき、時々過去の自分の経験や感情をそのまま作品に投影させることができます。その作品が良い評価を貰う時もあるし、逆の場合も勿論あります。今回、賞を頂いた作品も過去の自分を織り込んでいたものでした。どうしても感情をその場に出してはいけないという時は、多々存在します。私はその時のことを過去の事とし

令和2年度部活動の成績

全国大会

- 野球部
202年甲子園高校野球交流試合
8月10日（月）～ 阪神甲子園球場
平田 0-4 創成館（長崎）

- 陸上部
全国高校駅伝
12月20日 京都市西京極陸上競技場
女子 25位 1:12.57 学校最高順位
男子 43位 2:11.32

- 文芸図書部
全国高等学校文芸コンクール
俳句部門 優良賞 陰山悠華

中国大会

- 陸上部
○中国高校駅伝
11月22日 山口市きらら博記念公園
女子 8位 (30チーム参加) 1:13.43
男子 15位 (34チーム参加) 2:12.31

県大会等

- 夏季体育大会(県総体代替)
●陸上部
男子1500m 3位 志食隆希
男子5000m 1位 尾林恒星 2位 志食隆希
男子3000mSC 1位 尾林恒星 2位 佐々木一哲
尾林はU18日本選手権の標準記録を突破)
女子1500m 1位 今岡宥莉香 2位 松原のどか
3位 来間美月
女子3000m 1位 今岡宥莉香 2位 松原のどか
3位 福間涼子

●柔道部

- 男子個人戦
60kg級：戸戸一颯 準優勝 大田奎牙 3位
66kg級：福田大和 優勝
90kg級：森山涉央 準優勝 戸倉 猛 3位
●サッカーボー
一回戦 平田 0-2 松江商業

- 一回戦 平田 0 - 3 松江商業

- バレー部
 - 【予選グループ戦】
平田 2 - 0 出雲商 平田 0 - 2 出雲西
 - 【順位決定リーグ戦】
平田 0 - 2 大社 平田 0 - 2 出雲農林
順位決定リーグ戦 0勝2敗 最終順位 3位
 - 卓球部
 - 男子シングルス 4回戦進出 朝津拓海 鄙山大輝
 - 女子シングルス 3回戦進出 竹内 葵
 - 剣道部
 - 男子団体
1回戦 平田 2 - 0 飯南
 - 2回戦 平田 0 - 5 大社 (団体戦優勝校)
 - 女子団体
1回戦 平田 1 - 3 松江東
 - 男子バスケットボール部
 - 【一回戦】 平田72-73三刀屋
 - 【敗者戦】 平田125-55大東
 - 女子バスケットボール部
 - 【一回戦】 平田35-76出雲
 - 【順位決定戦】 平田68-31出雲西
 - 野球部

- 随筆部門 優秀作 2位 隅山悠華
 文芸誌部門 優秀作（全体の2位）
 ○高校生文芸道場中国ブロック大会
 俳句部門 入選 園山実穂
 ○伊藤園お~いお茶新俳句大賞
 佳作特別賞 西屋柚葉

- E S S
○第56回島根県高等学校国際教育日本語弁論大会
兼 第67回国際理解・国際協力のための高校生の
主張コンクール島根県大会
山陰中央新報社賞 和田守華梨
TSKさんいん中央テレビ賞 福田佳七子
 - 写真部
○令和2年度高文連秋季出雲地区写真コンクール
特選 (13名、15作品)
入選 33作品

進路の状況

進路概況(延べ数)

卒業年度		H29年度		H30年度		R元年度	
合格先		現役生	過年度卒	現役生	過年度卒	現役生	過年度卒
合 格 者 数	国 立 大	7	8	20	5	13	10
	公 立 大	31		26	2	28	2
	私 立 大	67	3	45	5	109	28
	文科省所管外の大学校					1	2
	国 公 立 短 大	5		5			3
	私 立 短 大	1		10			11
	文科省所管外の短期大学校	.		7			5
	看 護 学 校	3		9			14
	そ の 他	21		11		27	1
	計	135	11	133	12	212	41
就 職 者 数	企 业 業	7		4			2
	公 务 员	3	4	2			5
	計	10	4	6	0		7
未 定		12		16			
卒 業 者 数		157	15	155	12		